
关注交通发展 传递民声“强音”
——记区人大代表王彦华

本报讯（记者 高佳敏 刘攀攀 文/摄）区人大

代表王彦华是舟山申通时代汽车销售服务有限

公司售后总监，20余年来深耕汽修行业的他对城

市交通安全尤为关注。自担任区人大代表后，他

坚持结合自身实践、听取群众意见，提建议、出实

招，助力我区交通行业健康发展。

区政务服务中心于 2021 年投入使用后，前

去办理业务的群众、车辆不断增多，周边形成了

全新的交通组织，也引发了新的交通冲突点。

“高峰时段经常有很多车辆堵在区行政服务中

心入口处，且由于周边非机动车道较窄，电动自

行车流量大时还会挤占机动车道，存在一定安

全隐患。”王彦华说，经过一番实地调研，他于

去年区两会期间提交了《关于定海区行政服务

中心门前路段实施右进右出、机非分离的建

议》，希望实施“右进右出”的通行方式，以及西

侧机非混合道进行整体施工改造、实施机非隔

离等。

该建议提出后，相关部门立即予以回复，并

第一时间确定了改造方案。经过改造，如今区行

政服务中心周边交通堵点不复存在，安全隐患得

到消除。顺利为辖区的交通安全“把脉开方”，让

王彦华为民发声的心更为坚定。在他看来，人大

代表肩负着群众的重托，责任重大，对于每一条

建议，他都必须实地调研、反复求证，不得有一丝

松懈。

近年来，全国多地因隧道内交通事故逃生

不便引发的二次事故屡见不鲜，这也引起了王

彦华的注意和思考。王彦华发现，这些隧道的

安全护栏高度普遍在 1.2 米左右，虽实现了非

机动车道和机动车道的硬隔离，但对发生交通

事故后人员逃生和隧道内灭火装置的取用带来

一定不便。对此，王彦华实地调研了本地的 40

余个隧道，了解这些隧道安全护栏的不同位置

和高度，还奔走于多个部门间深入了解情况。

今年区两会期间，王彦华计划把他反复调研的

结果，与其他代表们讨论交流，力求得出更好的

解决办法。

“在履职路上，只要能帮群众办成实事，我都

会感到很开心。”王彦华说，他将继续立足本职工

作，从群众中来到群众中去，以自己的力量传递

民声“强音”。

“多重身份”担起“多重使命”
——记区人大代表杨光安

本报讯（记者 张艇 胡思佳 文/摄)杨光安是

国家级创业导师，是“万花谷”农庄经营者，发展乡

村旅游成绩不俗。他也是我市一户外救援队负责

人，带领队员抢险救灾逆流而上。从旅游业到户

外救援，杨光安认真对待每一项工作。作为区人

大代表，他更是将特长优势融入到履职工作中，积

极践行初心使命，为定海发展助力。

杨光安近日到农村开展实地调研。他在我区

从事乡村旅游方面的工作已有多年，今年他准备

提交的一份涉及旅游发展领域内容的议案。在岑

港街道双鸦岙，杨光安向村民们详细了解如何更

好地推进定海十八岙生态旅游布局、如何有效地

推进“暖岙行动”开展等方面意见建议，并认真做

好记录。

杨光安告诉记者，定海文化底蕴深厚，定海十八

岙每个岙都有不同的特色与故事，且生态环境资源

较好，希望政府能持续推进十八岙生态旅游布局，通

过打造“一岙一品”，增加游客的延展面和可游性。

同时，借助“暖岙行动”等措施，盘活闲置资源，讲好

各岙故事，推进十八岙发展，让更多的冷岙“热起

来”。这次，他将把群众的呼声及调研结果写进议案

中，使更多的村岙群众共享共富成果。

平日里，杨光安的“多重身份”让他担起了“多

重使命”。作为一名有着多年户外救援经验的志愿

者，他一直关注我区民间救援工作发展情况。他发

现，随着社会的发展，如今民间救援力量已成为政

府救援力量的有效补充，在疫情防控驰援、防台一

线抢险等工作中发挥出了重要作用。然而，民间救

援团队存在应急资源缺乏、政策体制机制不全、救

援专业程度参差不齐等问题。“一些民间救援团队

参与救援工作往往都是公益性的，救援装备、物资

大多为自筹，这给更好提升救援工作带来了局限

性。”杨光安说，只有进一步完善有关政策体系、规

范团队管理和行动协调，并加强救援技能培训及物

资援助，才能有效提高应急救援能力。作为一名区

人大代表，他将继续做好相关情况的收集，并把“如

何支持发展民间救援力量”等问题带到今年的区两

会中，与代表们进行探讨。

在杨光安看来，区人大代表就是要当好人民群

众的“代言人”，他将深入基层，密切与群众的联系，架

好群众和政府之间的“桥梁”，用自己的专业和特长多

建言、献良策，更好地服务社会。

责任扛肩上 群众在心头
——记区人大代表王隆勇

本报讯(记者 张金璐 叶武杰 文/摄）有一分

热，就发一分光。区人大代表、区生态文明建设

指导中心主任王隆勇在工作岗位上，全力做好一

名尽职的生态守护者；为群众发声时，他谨记“人

民选我当代表，我当代表为人民”的使命，情系民

生、认真履职，为定海发展贡献力量。

周末，王隆勇趁着空余时间来到昌国街道金

寿新村，向社区工作人员了解新能源汽车充电桩

的使用现状、存在问题等，并询问周边居民关于

这些充电桩各时段的利用率等情况。据了解，随

着新能源汽车的广泛普及，随之产生的新能源汽

车“有桩无位”、充电难等现象成为社会公众关

注的热点和痛点。目前，我区已在部分住宅小区

安装新能源汽车充电桩，如何更加规范管理及更

科学地设置，使其发挥出最大效用，成了当下一

件重要的事情。

“新能源汽车充电桩的停车位经常被燃油车

占据，导致新能源汽车车主想充电却无车位可

停，我认为相应的规范管理和处罚措施也需要跟

上。”得知王隆勇的来意后，居民们纷纷向其提出

建议，王隆勇则详细做好记录。回到办公室后，

王隆勇又将收集到的各种信息反复斟酌，并根据

具体情况调整、完善建议内容，计划在今年区两

会期间“发声”。

当好人大代表，仅靠工作热情和积极性还不

够。面对新形势、新领域、新要求，人大代表必

须学习新知识、开阔新思路、掌握新技能，才能

适应形势发展需要。为此，王隆勇认真学习相关

知识，提升自己的履职能力。记者注意到，他的

办公桌上摆放了《新时代人大代表履职手册》

《怎样当好人大代表》等相关书籍，关键章节上

还有王隆勇记下的不少笔记。用于调研的笔记

本里，也清晰地记录着来自各方的建议与反馈。

王隆勇告诉记者，区人大代表的身份不仅是

一个称号、一份荣誉，更是一份责任、一份担当，

鼓舞着他更好地服务群众。“想要当好人大代表，

就要在生活中做有心人，积极为群众解决他们关

切关心的难点、堵点问题。”王隆勇说，他将努力

做一名学习型、责任型、调研型、务实型的人大代

表，为城市建设添砖加瓦。
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履职为民

实干担当

区人大代表肩负人民重托，植根人民、代表人民、服务人民。过去的一年，全区人大代表凝聚发展共识、积极建言献策，提出了具有前瞻性、针对性和可行性的意见建

议，为定海经济社会高质量发展作出了积极贡献。现选登部分区人大代表的履职事迹，让我们一起领略他们的时代风采，聆听他们的履职故事。
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